

EVENTOS DEL MUNDO CLÁSICO Y MEDIEVAL EN CHILE

El celebrar un año desde la primera publicación de nuestra revista, ha sido posible en buena parte, al interés y amor que el equipo editor comparte por la historia, por su conocimiento y por ese mundo en el que se desarrollaron las historias del Orbis Terrarum. Debido a ello, durante este primer año, no sólo nos dedicamos a dar lo mejor por cada una de las publicaciones logradas, sino que además cultivamos, cada uno a su manera y de acuerdo a sus propios intereses, las investigaciones que nos han formado como estudiantes, y que como editores de la revista, hemos querido entregar a compañeros, amigos y colegas; pero también hemos cultivado nuestro propio conocimiento con una serie de experiencias maravillosas en las que otras generaciones, -grandes académicos dedicados a la historia antigua y medieval- han logrado dejar en nosotros una imborrable huella. En una u otra instancia, hemos querido estar ahí, y hoy, en nuestra edición de aniversario, hacemos un recorrido por buena parte de aquellas jornadas.

Primer Encuentro Medieval en Santiago
Municipalidad de Santiago
18 de Abril de 2009

El Primer Encuentro Medieval en Santiago, fue una instancia interesante para recrear ciertas costumbres de la Edad Media. El evento fue organizado por la Ilustre Municipalidad de Santiago, exhibiendo diversas actividades, entre las que destacaron muestrarios de armas, recreaciones históricas de esgrima medieval y una presentación del conjunto musical Calenda Maia, que envolvió con sus frescas danzas y melodías al público asistente.



Editores de la revista junto a uno de los fundadores del conjunto Calenda Maia. En la foto de izquierda a derecha: Pablo Castro, Jorge Matamala y Constanza Rojas.



Calenda Maia y su fiesta de alegría



El deleite de la música medieval



Los coloridos de la Edad Media



Danzas y melodías medievales

Seminario Permanente de Estudios Medievales: “El medievalista y sus fuentes”

Universidad de Chile

30 de abril de 2009

Una gran iniciativa para difundir el estudio de la Edad Media, reflejó el Seminario Permanente de Estudios Medievales “El medievalista y sus fuentes”, organizado por el profesor José Manuel Cerda de la Universidad de Chile. En el seminario, profesores de distintas universidades expusieron un tema de su especialidad, develando el trabajo del historiador con las fuentes. El seminario funcionó a modo de taller, logrando convocar a una gran cantidad de estudiantes y académicos, lo que permitió generar discusiones y debates críticos en torno a estos temas.



Profesor José Manuel Cerda tratando el tema de las fuentes diplomáticas en el siglo XII.



Profesor analizando en detalle un documento.



Algunos estudiantes que asistieron al seminario de fuentes



Más estudiantes que asistieron al evento



Profesor José Manuel Cerda refiriéndose a los archivos para acceder a las fuentes medievales

II Seminario Internacional: Instituciones, Poderes, Culturas y Fronteras
Universidad Adolfo Ibáñez
4, 5 y 6 de Mayo de 2009

No pudo haber mejor instancia para que una buena dosis de expertos en el tema nos adentrara en las historias del mundo clásico y medieval, teniendo como eje el mar Mediterráneo. Fueron jornadas en las que fuimos testigos del compañerismo, cariño y experiencia que compartían los profesores de historia universal de las distintas universidades del país y del extranjero. Invitados de Portugal, de Brasil y Costa Rica compartieron con colegas y alumnos su trayectoria académica, haciendo de estos tres días una interesante instancia de aprendizaje para nosotros.



Profesor Ángel Gordo presentando su investigación.



Profesores y estudiantes que asistieron al coloquio internacional.



Profesor Luis Rojas Donat presentando su ponencia.



Los profesores José Manuel Cerda, Ximena Illanes y Paola Corti presentando sus respectivas investigaciones.



Editores de Orbis Terrarum junto al coordinador del coloquio. De izquierda a derecha: Pablo Castro, Constanza Rojas, Profesor Diego Melo, Profesora Ximena Illanes, Tamara Alvarado, Yohad Zacarías y Francisco Gregorio de las Heras

*Lanzamiento oficial de la Revista Electrónica Historias del Orbis Terrarum
Pontificia Universidad Católica de Chile
13 de Mayo de 2009*

Comenzamos casi un año atrás, cuando entre nerviosismo y emoción, lanzamos el primer número de la revista en el Instituto de Historia de la Pontificia Universidad Católica, frente a profesores, compañeros y amigos que nos acompañaron en ese momento crucial para el futuro de nuestro proyecto. Ahí nos dimos a conocer como editores, pero sobre todo, como estudiantes activos, interesados en compartir nuestros intereses académicos y en transformarnos en la vía a través de la cual estudiantes de todas partes del país pudieran ver sus investigaciones abiertas a la discusión, valoración y reconocimiento.



Equipo de Orbis Terrarum. En la foto de izquierda a derecha y de atrás hacia adelante: Alejandro Unzueta, Luis Felipe Torres, Grace Farías, Álvaro Durán, Yohad Zacarías, Pablo Castro, Constanza Rojas, Tamara Alvarado, Francisco Gregorio de las Heras.



Editores de Orbis Terrarum. En la foto de izquierda a derecha: Pablo Castro, Tamara Alvarado, Constanza Rojas, Yohad Zacarías y Luis Felipe Torres



En la foto de izquierda a derecha: Pablo Castro, Tamara Alvarado, Constanza Rojas, Profesora Ximena Illanes, Yohad Zacarías, Luis Felipe Torres, Grace Farías, Álvaro Durán y Francisco Gregorio de las Heras



Profesores y estudiantes que asistieron a la presentación de la revista



La profesora Ximena Illanes dando la apertura a la presentación del proyecto.



En la foto de izquierda a derecha: Pablo Castro, Tamara Alvarado, Constanza Rojas, Yohad Zacarías, Luis Felipe Torres, Álvaro Durán, Grace Farías y Francisco Gregorio de las Heras



Álvaro Durán refiriéndose a la publicación “Aproximaciones históricas y culturales sobre el mundo clásico y medieval”

Mosaicos del Mundo Medieval
Pontificia Universidad Católica de Chile
20 de Agosto de 2009

Gracias al gran apoyo y difusión que alcanzó la revista dentro del mundo estudiantil, el Centro de Estudiantes de Historia de la Pontificia Universidad Católica nos invitó a inaugurar su ciclo de coloquios para estudiantes, con una jornada de exposición de las investigaciones que algunos de los editores habían realizado recientemente. Así, *Mosaicos del Mundo Medieval* fue una instancia en que la historia de Mío Cid, los viajes de Ramón Llull, la experiencia de la maternidad en la Edad Media y la espiritualidad céltica a través de la *Navigatio Sancti Brendani* lograron encontrarse, difundirse y divertirnos, logrando un verdadero mosaico de personajes, fuentes e historias de aquel *Orbis Terrarum*.



En la foto de izquierda a derecha: Javier Muñoz, Tamara Alvarado, Constanza Rojas, Yohad Zacarías, Pablo Castro y Exequiel Monge



Editoras de Orbis Terrarum. De izquierda a derecha: Tamara Alvarado, Constanza Rojas y Yohad Zacarías



El profesor Patricio Bernedo, Director del Instituto de Historia de la UC, realizando comentarios sobre las ponencias



Estudiantes que asistieron al coloquio “Mosaicos del Mundo Medieval”



Exequiel Monge presentando su investigación de la espiritualidad céltica.

Symposium de Historia Antigua
Universidad Alberto Hurtado
21 de agosto de 2009

En una jornada de premiación y reconocimiento se enmarcó el Symposium de Historia Antigua, organizado por la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad Alberto Hurtado. En el evento se premiaron los mejores trabajos de integración del mundo antiguo, dando un espacio para que cada estudiante presentara un resumen de su obra al público asistente. Además, en el simposio hubo representaciones musicales y teatrales, finalizando con un vino de honor.



Apertura al Symposium de Historia Antigua



Presentación teatral del mundo antiguo



Público asistente al simposio



Presentación teatral realizada por estudiantes de la Universidad Alberto Hurtado



Obra de teatro realizada por estudiantes de la Universidad Católica

III Encuentro de Estudiantes del Mundo Clásico y Medieval
Pontificia Universidad Católica de Chile
1 y 2 de Octubre de 2009

Académicos y estudiantes de distintas universidades y ciudades del país fueron partícipes y protagonistas de la doble jornada que el PIECYM (encabezado por los profesores Ximena Illanes y Claudio Rolle) y la Revista Electrónica Historias del Orbis Terrarum lograron convocar en la Pontificia Universidad Católica. Durante esos dos días, se dio la oportunidad a todos aquellos que quisieron dar a conocer sus proyectos de investigación; los expusieron ante el mejor grupo de académicos de historia universal, y pudieron retroalimentar su trabajo gracias al ambiente ameno y fecundo en comentarios, críticas y reconocimientos. Compartimos así como estudiantes, como alumnos y como colegas de una tarea que sentíamos común, estrechando aún más el lazo que nos une a nuestros profesores y compañeros de oficio. Como revista y como equipo de trabajo estuvimos presentes en su organización y, en las distintas mesas de discusión que gracias a su diversidad temática nos hicieron posible la exposición y discusión de nuestros más queridos proyectos.



Tercer Encuentro de Estudiantes del Mundo Clásico y Medieval



Primera mesa: "Iconografía e imaginación. Representaciones de la vida, la muerte y el poder"



Segunda mesa: "Modelos literarios medievales y sus orígenes"



Estudiantes y académicos que asistieron al Encuentro



Tercera mesa: "Historiografía clásica y medieval"



Cuarta mesa: “Nacer y vivir en mundos fronterizos y móviles”



Quinta mesa: “Viajes de descubrimiento y aprendizaje”



Estudiantes y académicos presentes en el segundo día del encuentro



Sexta mesa: "Pensamiento y política en el mundo antiguo"



Séptima mesa: “Poder y sociedad. Manifestaciones diversas de historia político-social”



Octava mesa: “El mundo bizantino”



Novena mesa: “Los viajes de evasión y fascinación”



Décima mesa: “La condición femenina en el medioevo”

XIII Jornadas Medievales
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso
9 y 10 de Noviembre de 2009

Evento que ha adquirido una dignidad tradicional, este año se celebró en dos días, organizado por los profesores Rómulo Hidalgo y José Marín. En las dependencias de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, los mejores expertos del país en los temas medievales más variados expusieron sus investigaciones; también fue una ocasión para que nuevos académicos, investigadores jóvenes y estudiantes dieran sus primeros pasos, compartiendo la mesa con grandes personalidades. Desde el homenaje rendido al profesor Luis Rojas Donat, figura insustituible en la medievalística latinoamericana, pasando por los intensos ciclos de ponencias, hasta las comidas compartidas entre estudiantes y profesores, las Jornadas Medievales de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso conjugaron el rigor intelectual con una alegre y fascinante camaradería.



Los profesores Diego Melo y Rómulo Hidalgo inaugurando las XIII Jornadas Medievales.



Palabras de bienvenida del profesor Eduardo Araya, Director del Instituto de Historia de la PUCV



Homenaje del docente Eduardo Godoy Gallardo al profesor Manuel Montecinos Caro, *In Memoriam*.



En la foto de izquierda a derecha: los profesores Ángel Gordo y Diego Melo y el estudiante Juan Pablo Gerter



En la foto de izquierda a derecha: las profesoras Ximena Illanes y Virginia Iommi



Público asistente a las XIII Jornadas Medievales



Pablo Castro presentando su investigación del Hipódromo de Constantinopla.

Feria Medieval Goliardas
Universidad Alberto Hurtado
11 de Diciembre de 2009

Como ya es tradicional en los cierres académicos de la Universidad Alberto Hurtado, a fin de año se llevó a cabo la Feria Medieval Goliardas, organizada por la Facultad de Filosofía y Humanidades y la Revista Electrónica Historias del Orbis Terrarum. El evento se caracterizó por la presentación de las mejores investigaciones de integración realizadas por estudiantes de dicha universidad y, posteriormente, se efectuó una feria medieval en el patio de aquella casa de estudios, donde hubo muestrarios de armas, armaduras, instrumentos y otros elementos característicos de la Edad Media.



Profesor Héctor Fernández presentando las Goliardas 2010.



Público asistente a la premiación de las Goliardas



Estudiantes premiados por sus trabajos de integración



Expositores presentando sus trabajos.



Muestrario de armas, cascos y cotas de malla



Recreación histórica en el patio de la UAH



Mostrario de armas, yelmos y cotas de malla

CONSEJO EDITOR DE ORBIS TERRARUM 2010

Mediante el renovado y activo consejo editor de nuestra revista, pretendemos construir nuevos puentes que favorezcan la difusión del conocimiento del pasado en nuestro presente, como también, forjar nuevos lazos entre estudiantes y académicos, con el fin de extender sus investigaciones en el medio nacional. Si bien representamos a una juventud emprendedora, esperamos que nuestras ideas y proyectos sean el inicio de nuevos planes e innovaciones, que permitan ampliar las visiones de comprensión y análisis en el marco de los estudios clásicos y medievales, desarrollando nuevas competencias, metodologías y, lo más importante, la pasión por el conocimiento histórico.



Equipo de Orbis Terrarum. En la foto de izquierda a derecha: Francisco Gregorio de las Heras, Grace Farías, María Eugenia Allende, Pablo Castro, Tamara Alvarado, Constanza Rojas, Exequiel Monge y Yohad Zacarías.